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发力工业建设，
写好“三篇文章”让古镇“活起来”

“今年我们看到了象珠很多美好的变化，但
我觉得在工业上的变化最让我振奋。”雅吕村村
民吕启磊的发言开门见山，他认为，现在的象珠
离不开工业。“我们把村庄旅游中心建设得再好，
难道就每天自己在游览观光吗？”吕启磊说，“归
根到底我们还需要人口流量，需要工业带来流动
人口，带来更多的机遇。”

在去年的两会中，吕启磊的发言只瞄准了历
史文化名镇的建设，今年，他认为象珠镇的“三篇
文章”篇篇不可少，他表示，现在快马加鞭的小微
园建设正是群众所盼，相信以小微园为驱动力的
象珠工业一定能插上新腾飞的翅膀。

吕启磊还认为，象珠在打造工业重镇的同
时，能够带来一定的人口活跃度，从而实现象珠
工业经济发展，让美丽的古镇“活起来、火起来”。

培养基层人才，
更好地加快“三资”融合促进乡村振兴

“三资融合是新村真正融合的重要步骤，虽然
政策已经很详细，监管也很严格，但新村融合还是
面临一些阻力。”象珠三村党支部书记王勇敏从自
身经验出发提出建议，“加快融合要加快村级财务
人员的培养，让财务人才与新制度形成配套，才能
发挥政策优势。”

“行政村规模调整的后半篇文章”，是 2019
年象珠着力写好的“三篇文章”之一。在过去一
年中，象珠突出抓好基层党建工作，创新设立 43
个自然村党小组和新农村建设领导小组，在各新
村度过磨合期上发挥了显著的作用，涌现出了一
部分新村融合的样板。

在王勇敏看来，理顺关系是行政村规模调整后
新村融合的关键所在，而新村融合直接关系到乡
村振兴战略的实施。融合“向下看”，本质上是从基
层看问题、找答案，例如加强基层人才培养。
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紧抓古镇新机遇 提升发展新动能
象珠代表团讨论现场活跃 凝聚发展共识

又到一年“两会”时，来自全市的代表委员们汇
聚到了一起，以高度负责的态度为人民尽职履责，
盘点过去展望未来，为新的一年谋篇蓄力。

2019 年，是象珠具有里程碑意义的一年，回望
过去，代表委员们是否想说些什么？在接下来一
年，大伙又有什么想说的、想做的？

19日上午，记者走进市十七届人大四次会议第
十二代表团（象珠代表团）分组讨论现场，讨论现场
会风会纪好，讨论气氛活跃，来自象珠的人大代表
们纷纷踊跃发言，提出了不少建设性的意见，传递
了象珠人民的心声⋯⋯

完善配套建设，
推动小微园成为象珠发展新引擎

“作为一名企业家，今年报告中关于打造现
代产业体系，培育产业新能级的相关内容让我感
到信心倍增！”王兴传是寅寅公司的负责人，也是
象珠镇柳墅村的党支部书记。今年，规划用地面
积 11.11 万平方米的柳墅小微园在短短 4 个月内
实现了从拆除到挂牌出让，成为了全市小微园建
设的典范。

王兴传代表认为，政府在强产业方面真正做
到了“出实招”，尤其是实施技改项目、做强产业
供应链、工业设计等现代服务业上，真正走到了
企业家的心坎里，“小微园落地以后，我们公司的
智能化改造已在考虑当中，希望政府能在支持小
微园建设和配套设施建设上多发力，让小微园真
正成为象珠发展的新引擎。”

另外，王兴传还认为人才也是小微园建设的
重要动力，尤其是五金技师学院的建设，就是在
培养永康企业最迫切需要的人才，对永康未来的
发展非常重要，引进人才等政策也让企业家们更
加充满信心。
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把握区位优势，
让象珠更好地抓住发展机遇

“面临市场竞争的日益激烈，企业发展的确
遇到了种种困难，同时，企业家面临着巨大的社
会责任，迫切地想要得到发展的新契机。作为根
植象珠本土的企业，这时候我们看到了象珠发展
的新突破口，就是交通区位优势的改善。”索福绿
建公司的吕德永说。

据了解，义永公路开通之后，永康到义乌赤
岸机场（规划中）、金义都市区都不过 20 多分钟
的时间，届时象珠将成为永康新“北大门”。

吕德永表示，义永公路的开通让象珠的企业
家和群众都看到了发展的新曙光，但象珠仍然存
在其他线路交通发展滞后的问题，制约着整体的
发展路径。

吕德永提出，永康北部交通相对滞后的问题
成为制约象珠发展的一大原因，“要发展北部经
济首先要发展北部交通，比如像 313 省道对于象
珠的经济发展真的具有十分重要的作用，只有交
通跟上了，象珠的小微园和工业经济才能真正走
上快车道。”
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发挥文化资源，
擦亮古韵象珠金名片

“在今年的政府工作报告中，提出的深化乡
村振兴战略工作目标让我感触最深。”象珠二村
村务监督领导小组组长王旭日说，“去年，我们象
珠人感受到政府在历史文脉保护方面的空前力
度，相信每个象珠人都倍感自豪与信心。”过去
一年，象珠紧盯美丽乡村建设，加大象珠古镇旅
游区的重点项目建设，完成古粮仓、五进厅、奇一
公祠等重点文保单位的修缮，通过市级验收，完
成象珠老街的修缮工程，启动连片的古民居修缮
工程，优化宝带河两侧景观打造、商业布局，雅吕
村成功创建省3A旅游村等。

王旭日认为，无论是从打造新时代大美乡村
角度还是“美丽城镇”建设角度，象珠都应继续加
强对历史文化的利用，让象珠的文化底蕴成为乡
村振兴的一大驱动力，发挥文化资源的优势，擦
亮古韵象珠的金名片。
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探索基层治理，
象珠可走出基层治理新模式

“在过去一年中，象珠发生了非常多美丽的
变化，在司法工作上也取得了很多进展。”作为列
席人员，市司法局党组书记周有义说，“听了政府
工作报告后备受鼓舞，也希望象珠能在新的一年
继续加强对基层治理体系的探索，并走出象珠自
己的新模式，为基层治理提供象珠经验。”

过去一年，象珠以党建为依托，基层战斗力进
一步提升，助推了义永公路木渠段拆迁、小微园建
设、西寮地质灾害点搬迁等重点工程的推进⋯⋯
干部管理等制度创新也让象珠的基层组织建设愈
发稳固，正如周有义所说，“象珠全镇上下形成了
团结的气氛，象珠将迎来很好的发展机会。”

周有义认为，新时代对加强区域治理现代化
提出了新的要求和目标，但基层治理需要结合基
层特点，借助基层团结奋进的势头，借助组织优
势，发挥网格治理作用，从而进一步推进基层治
理、溯源治理的建设。象珠应把握自身的基层优
势，继续在基层治理方面探索，走出新的模式和
经验，为象珠的经济发展营造更好的法治环境。
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